



37 349.24
(955)

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

DISTRIBUIÇÃO

Bureau International d' Education

"A educação de adultos no Iran"

- 1939 -

P 1

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

L'EDUCATION DES ADULTES EN IRAN

(Service d'Information du Bureau international d'Education)

Une brochure sur l'état actuel de l'éducation des adultes a été publiée en langue anglaise, par le chef de la Division de l'Education des Adultes, au Ministère de l'Education de l'Iran. Le Bureau international d'Education est heureux de donner ci-dessous un bref résumé de ce qui est fait dans ce domaine par un de ses pays membres.

Une résolution tendant à organiser l'éducation des adultes en Iran a été votée par le Conseil des Ministres au mois de juin 1936. Elle est entrée en vigueur dans le pays tout entier au début de l'année scolaire 1936-1937. En application de cette résolution, des classes géminées s'ouvrirent dans tous les districts; elles furent logées dans les bâtiments des écoles primaires. La 1ère classe est destinée aux illettrés et la 2e aux personnes ayant quelque pratique de la lecture et de l'écriture, ou ayant déjà suivi la 1ère classe.

Ces écoles du soir ont deux objets essentiels: premièrement, enseigner aux illettrés à lire et écrire; deuxièmement, donner aux adultes des principes individuels et sociaux les préparant à devenir de bons citoyens. Le programme des études embrasse deux années et comprend les sujets suivants: l'écriture et la lecture mettant l'adulte quittant l'école, en mesure d'écrire des lettres usuelles et de lire livres, journaux et toutes publications simples; calcul élémentaire (savoir écrire les nombre jusqu'à un million, les 4 opérations, fractions ordinaires et décimales, poids et mesures); histoire et géographie de l'Iran, abrégées, notions élémentaires d'instruction civique.

Ce programme est réparti sur 96 leçons, à raison de 3 soirées par semaine et deux heures par soirée. La fréquentation des cours est obligatoire pour les fonctionnaires subalternes encore illettrés des ministères et des administrations officielles. Des associations ont été créées dans toutes les provinces pour encourager le public à suivre cet enseignement. Chaque élève reçoit un bulletin où sont notées sa régularité, sa diligence et ses capacités.

Des classes du soir, créées par l'initiative privée existaient en Iran depuis bien des années, mais sans atteindre le niveau des cours inaugurés par le nouveau règlement. Pendant l'année scolaire 1936-1937, 1567 classes - formant 800 écoles du soir - s'ouvrirent dans toute l'étendue du pays, en nombre proportionnel à l'importance et aux possibilités de chaque localité. Pour Téhéran et sa banlieue le nombre des écoles s'éleva à 109 (218 classes).

Afin de fournir une aide technique aux maîtres des écoles du soir, un système d'inspection a été institué dans les provinces comme dans la capitale. Pour chaque groupe de 10 écoles, il a été choisi un inspecteur parmi les maîtres des écoles secondaires et les diplômés du Collège pédagogique national ayant déjà quelque pratique de l'enseignement. Le résultat des inspections et de l'expérience acquise fut que les écoles d'adultes travaillèrent, en 1937-1938, avec une efficacité encore accrue. Encouragés par le Ministère de l'Education, les clubs féminins ouvrirent à Téhéran, Tabriz et Reht des classes destinées aux femmes adultes. En l'espace de quelques mois, plus de 1.000 femmes illettrées s'inscrivirent pour suivre l'enseignement donné dans ces écoles. Des classes spéciales pour l'enseignement des langues étrangères furent aussi organisées par le club féminin de Téhéran.

En plus du programme, des conférences à l'intention des élèves des classes d'adultes ont été organisées par le Sénat de l'Université de Téhéran sur des sujets tels que l'hygiène, la morale, les sciences sociales et le droit.

Une division, dite Division de l'Education des Adultes, a été créée au Ministère de l'Education: elle est dirigée par un chef, un chef adjoint et dispose du personnel nécessaire. En font partie les sections suivantes: 1) correspondance; 2) organisation et inspection des écoles pour adultes dans la capitale; 3) section similaire pour les écoles des provinces; 4) section de l'éloquence, qui s'occupe des affaires de l'Institut de l'Art oratoire et de la Prédication; 5) publications et statistiques.

Des auteurs compétents, désignés par le Ministère de l'Education, ont préparé des livres destinés spécialement aux classes d'adultes, dans lesquels ils ont tenu compte de la fatigue qu'éprouvent les étudiants des classes du soir, après leur journée de travail et de leur mentalité particulière. Ces livres ont été publiés à un prix si peu élevé qu'ils sont à la portée de toutes les bourses.

Le Ministère a grandement facilité l'établissement d'écoles secondaires particulières pour les adultes, ouvertes le soir, de sorte que tous ceux qui désirent continuer leurs études et obtenir le certificat officiel de fin d'études secondaires peuvent étudier le soir. Les locaux des écoles du Gouvernement peuvent être utilisés et les autorités scolaires locales sont tenues de fournir lumière, chauffage et mobilier et de surveiller ces cours du point de vue administratif. Ces écoles sont ouvertes 6 soirs par semaine, de 19 à 22 heures. Leur programme est exactement le même que celui des écoles secondaires du jour.

Des cours ont été organisés pour mettre les instituteurs en mesure de diagnostiquer et de combattre le trachome; il y a eu aussi des cours d'agriculture et d'horticulture pour les maîtres des écoles rurales, ainsi que des cours spéciaux d'éducation physique et de scoutisme. Parmi les divers cours d'été prévus à Téhéran et dans certaines des localités principales, des classes spéciales ont été organisées en vue de faire connaître aux instituteurs les principes de la pédagogie (sujets: 1) didactique, 2) principes d'éducation, tenue de la classe, etc., 3) peinture et dessin). Les instituteurs eurent l'occasion de discuter avec les professeurs des écoles secondaires les difficultés qu'ils rencontrent dans leur enseignement. Le nombre total des maîtres fréquentant ces cours fut de 294 (102 venant d'écoles de garçons et 192 d'écoles de jeunes filles et d'écoles mixtes). L'Institut d'Art oratoire et de Prédication vise à former des prédicateurs, des orateurs bien informés et des conférenciers compétents, ainsi qu'à organiser des conférences publiques.

Au cours de la deuxième année d'application des règlements de l'éducation des adultes, la somme consacrée à ce domaine de l'enseignement fut portée de 1.607.325 à 2.650.000 rials. La troisième année commença en septembre 1938. Des résultats satisfaisants ayant été obtenus au cours des deux premières années, le nombre des classes augmenta considérablement: 965 écoles comprenant 1.703 classes ont été ouvertes dans tout le pays. Comme, en vertu des règlements, chaque classe est utilisée alternativement par deux groupes d'élèves, le nombre des classes est en réalité de 3.406.

=====